

PlantaDoce.

Entorno

Banco de España: el PIB puede caer hasta un 13,6% si se alarga el confinamiento

En el caso de que el confinamiento dura ocho semanas (el caso más probable, en su opinión), el PIB caerá, en promedio, entre un 6,6% y un 8,7% este año.

PlantaDoce
20 abr 2020 - 12:15



Un desplome del 13,6%. Este es el escenario más pesimista que el Banco de España contempla para la economía española este año, si el confinamiento de la población se alargara doce semanas y la actividad no se normalizase hasta final de año.

La institución trabaja con dos variables: la duración del confinamiento y de la persistencia de la perturbación sufrida a posteriori. La institución explota dos metodologías: la valoración de las pérdidas de la producción sectoriales y las simulaciones de los principales canales de transmisión de los efectos económicos de la pandemia.

“Los resultados de los distintos ejercicios apuntan a **retrocesos del Producto Interior Bruto (PIB) español en 2020 sin precedentes en la historia reciente**

1/2

<https://www.plantadoce.com/entorno/banco-de-espana-el-pib-puede-caer-hasta-un-136-si-se-alarga-el-confinamiento>

El presente contenido es propiedad exclusiva de PLANTADOCE EDICIONES, SLU, sociedad editora de PlantaDoce (www.plantadoce.com), que se acoge, para todos sus contenidos, y siempre que no exista indicación expresa de lo contrario, a la licencia Creative Commons Reconocimiento. La información copiada o distribuida deberá indicar, mediante cita explícita y enlace a la URL original, que procede de este sitio.

PlantaDoce.

, si bien su magnitud es muy sensible a los supuestos de partida, sobre cuya verosimilitud existe mucha incertidumbre”, explica el Banco de España.

Si el confinamiento dura ocho semanas, el caso más probable, en su opinión, **el PIB caerá entre un 6,6% y un 8,7% este año**, según el ritmo de normalización de actividad. El primer supuesto corresponde a una recuperación casi completa después del estado de alarma, mientras que el escenario más pesimista se daría si la recuperación no se produce hasta el cuarto trimestre.

Si el confinamiento dura ocho semanas, el caso más probable, en su opinión, el PIB caerá entre un 6,6% y un 8,7% este año

El peor escenario sería que el estado de alarma se alargara hasta las doce semanas y que no hubiera recuperación hasta final de año. En ese caso, la economía española podría caer hasta un 13,6% en 2020.

Utilizando el Modelo Trimestral del Banco de España (MTBE), el que emplea habitualmente la institución para la realización de sus proyecciones macroeconómicas y que considera más efectivo en horizontes temporales amplios, **la caída del PIB este año podría situarse entre un 6,8% y un 9,5% de media si el confinamiento dura ocho semanas**, dependiendo de la capacidad para conservar puestos de trabajo y evitar el cierre de empresas. En el caso de que durase doce semanas, **el retroceso podría llegar al 12,4% si no se logran evitar problemas de solvencia**.

Para el primer trimestre, la institución estima que la economía española retrocedió un 4,7%, aunque subraya que la cifra debe interpretarse “con grandes dosis de cautela”. El Gobierno decretó el estado de alarma el pasado 14 de febrero, por lo que acaba de empezar la sexta semana. El sábado, Pedro Sánchez anunció que pedirá al Congreso una nueva prórroga hasta el 9 de mayo.

De cara a 2021, **“cabe esperar que la economía española recupere una parte significativa, pero no completa”**, del flujo de actividad y empleo que se esperaba antes de la pandemia, apunta el Banco de España.